

Especiales **laSegunda**

Miércoles 11 de septiembre 2024

Cultura de seguridad vial

Llaman a celebrar con responsabilidad para evitar siniestros de tránsito

En 2023, en Chile se registraron 1.635 fallecimientos por siniestros viales. Durante las celebraciones de Fiestas Patrias, en particular, ocurrieron 25 muertes, 829 accidentes de tránsito y 591 personas resultaron con lesiones de diversa gravedad. El llamado es actuar de forma consciente y preventiva.

Un emplazamiento a respetar las leyes de tránsito y celebrar con responsabilidad para evitar accidentes que empañen las Fiestas Patrias realizaron la Comisión Nacional de Seguridad de Tránsito (Conaset) y Mutual de Seguridad. El objetivo es no repetir las cifras que dejaron estas celebraciones en 2023: 829 siniestros de tránsito, 25 personas perdieron la vida y un total de lesionados de 591.

Para lograr este objetivo, Conaset lanzó la campaña "Unidos por un 18 seguro", que busca reducir siniestros de tránsito en las diferentes rutas de Chile. El mensaje apunta a las dos principales causas de siniestralidad existen en el país: 7 de cada 10 siniestros (74%) se producen por imprudencia en la conducción (64%) y alcohol en el conductor (10%).

La iniciativa apunta a mostrar los efectos que puede generar la distracción en el tránsito; y lo que significa manejar bajo los efectos del alcohol u otras drogas, especialmente en la vida de otras personas.

"Hacemos un llamado a todos los usuarios de tránsito a protegerse, estar siempre con todos los sentidos puestos en la vía, entendiendo que no solamente un error nuestro, sino un error de otra persona, nos puede costar la vida", asegura Luis Alberto Stuvén, gerente de Seguridad Vial Mutual de Seguridad.

En esta línea, Alberto Stuvén instó no sólo a "planificar muy bien el viaje", sino también a "no mezclar la ingesta de alcohol con la conducción, ya que su combinación es generalmente fatal. En ese sentido, no podemos menos que tratar de erradicar cualquier práctica asociada a esa combinación".

Asimismo, llamó a "respetar muy bien los límites de velocidad. Hay que entender que, en los últimos diez años, ésta ha sido la principal causa de muerte en tránsito".

Complementa Luz Infante, secretaria ejecutiva de Conaset, al señalar que la campaña "Unidos por un 18 seguro" está enfocada en abordar tanto "las buenas conductas en el tránsito y las consecuencias de las malas conductas, como



El uso del cinturón de seguridad en los vehículos contribuye a disminuir las muertes por accidentes de tránsito.



Luis Alberto Stuvén, gerente de Seguridad Vial Mutual de Seguridad.



Luz Infante, secretaria ejecutiva de Conaset.

a la concientización de la ciudadanía, a través de los planes de fiscalización".

"Es necesario que las personas comprendan que debemos ser muy responsables, porque el moverse en el tránsito es una tarea muy complicada; por ende, debemos estar 100% atentos, debemos cuidarnos y también cuidar a las demás personas que nos rodean en las vías", afirma.

CAMBIO CULTURAL

Para disminuir los accidentes de tránsito es primordial la colaboración público-privada.

"Si bien el Estado hace lo suyo, hay que entender que nosotros, como usuarios de las vías también tenemos responsabilidad y, en ese contexto, la empresa juega una labor fundamental, porque muchas veces puede actuar como

un motor de cambio de los colaboradores", comenta Luis Alberto Stuvén.

A su juicio, la seguridad vial se debe inculcar dentro de las empresas, pero también desde "los colaboradores hacia sus familias, de manera que todos sepamos y sea un tema para todos".

En ese sentido, Mutual de Seguridad es un socio estratégico, pues han impulsado todas las iniciativas del Pacto por la Seguridad Vial que ha realizado Conaset junto al Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones.

El rol de Mutual de Seguridad es reconocido por Luz Infante, al señalar que "a través de relaciones como la que tenemos con Mutual de Seguridad, que nos ayudan a llegar a muchas más personas, teniendo en cuenta, por ejemplo, que los accidentes de trayecto son uno de los siniestros viales.

"Necesitamos este tipo de colaboraciones para poder reducir la mortalidad. Y junto con esto, por supuesto también con las organizaciones de la sociedad civil, donde se potencian también las acciones y las normativas que requerimos para que nuestro país tenga una mucho mejor seguridad vial", agrega.

Para disminuir la siniestralidad asociada a accidentes viales, se requiere un cambio cultural en la sociedad, de modo que se entienda que —dice Luis Alberto Stuvén— "la seguridad vial es responsabilidad de todos. Hay que comprender también que somos ejemplo para las futuras generaciones y en ese contexto, ese cambio cultural también está dado por ese ejemplo que podemos dar, de manera que los niños, que van a ser los ciudadanos del mañana, tengan también un mejor comportamiento.